

大池

上越市立明治小学校
学校だより 第6号
(2025年度)
令和7年8月29日



教育目標 「いきいきのびる 明治っ子」



2学期もよろしくお願ひします



明治小学校に子どもたちの明るく元気な声が再び戻ってきました。暑さはなかなか和らぎませんが、ここ最近、日が落ちるのが随分と早くなってきたと感じられます。

2学期は学校生活の中で最も長い学期です。学習発表会等の学校行事、各学級における人との出会いや節目となる活動等、様々な教育活動が展開されます。大きな活躍が期待されるこのような場とともに、学校では日常を大事にしていきたいと思ひます。

当たり前を積み重ねると特別になる



これはあるパティシエの方が語った言葉です。当たり前(日常)を積み重ねたその先に、その子にとってのどんな特別(進歩・成長)が生まれるのでしょうか。

今学期も、お子さんへの惜しみない愛情と称賛をどうぞよろしくお願ひいたします。



学校評価アンケートについて



7月に実施した学校評価アンケートの結果をお知らせいたします。ご回答いただきありがとうございました。引き続き、充実した教育活動の推進に努めながら、お子さんの自己実現「なりたい自分になる」をしっかりと応援してまいります。

学校評価に関わるアンケート結果 ※（ ）は肯定的回答「とてもそう思う」「そう思う」の合計

- * 学校に来るのが楽しい（児童 100%）
- * 学校に行くことを楽しみにしている（保護者 92.7%）

- 子どもたちが学校を「楽しみな場」と考えていることはうれしい限りです。「居場所がある」「安心感がある」「活躍する場がある」といった学校づくり・学級づくりをさらに進めていきます。

- * 授業が楽しい（児童：97.7%）
- * 授業に楽しく参加している（保護者：97.6%）
- * 授業がよく分かる（児童：100%）
- * 分かりやすい授業をしている（保護者 95.1%）
- * 家庭学習（学年×10分以上）に取り組んでいる（児童 93.0%）
- * 家庭学習（学年×10分以上）の習慣が身に付いている（保護者 82.9%）
- * 自分の考えをもち、話したり書いたりしている（児童 88.4%）

- 子どもたちの「～したい」という思いや願いを引き出し、子どもたち自らが動き出し学びを広げ深めるような授業づくりに取り組んでいます。「学ぶ楽しさ」「分かる喜び」を実感している子どもが多いです。
- 学力調査の全体の数値を見ると、当校は全国や県の数値を上回っている傾向にありますが、学習内容の定着度には個人差があります。また、一人一人で見ると得手不得手があるのは当然のことでもあります。「学年×10分以上」の家庭学習が実現できるようお子さんへの励ましの声掛けと環境づくりをお願いします。
- 比べたり関連付けたりして考えるような問いに対して、根拠をもって自分の考えをつかっていく「思考力・判断力・表現力」を育てていくことが求められています。学校では体験活動を重視しながら、話したり書いたりする活動の他に、読書活動にも力を入れています。ご家庭でも「親子読書」をはじめとする取組に引き続きご協力ください。



- * 進んで明るいあいさつや返事をしている（児童 97.7%、保護者 97.6%）
- * 温かい言葉づかいをしている（児童 95.3%、保護者 82.9%）
- * くぶる班の活動で、協力して取り組んでいる（児童 97.7%）
- * 様々な学年の友達と関わって活動している（保護者 100%）
- * 学校や学級のみみんなのためになることに進んで取り組んでいる（児童 97.7%）
- * 自分のことや家の仕事に進んで取り組んでいる（保護者 80.5%）
- * 地域の環境や人と交流し、学んでいる（児童 95.3%）

- 生活委員会の子どもたちによる主体的な取組や全校への働き掛けによって、あいさつや言葉のつかい方についての自覚が高まり、子どもたちは進んで実行しようとしています。来校者や地域の皆様からのお褒めの言葉も励みになっています。
- 異学年で構成されるくぶる班で活動することで自らの役割を積極的に果たすとともに、他者を思いやり尊重する態度や心情が育まれています。また、学年に応じた様々な人とのかかわりが、子どもたちの学びを深めています。



- * 体育や休み時間に進んで体を動かしている（児童 88.4%）
- * スポーツに親しんでいる（保護者 80.5%）
- * 夜は決められた時刻までに寝ている（児童 86.0%、保護者 85.4%）
- * メディア利用についてルールを作り、守っている（児童 88.4%、保護者 80.5%）
- * 安全に気を付け、生活している（児童 97.7%）

- めあてをもって運動したり、スポーツに関心をもったりする授業や活動を通して、進んで体を動かすようになってほしいと願います。運動や睡眠、メディア利用については、学校での学びが実際の行動に結びつくよう、お子さんとよく話し合ってお家庭での実践につなげていただきたいと思います。



- * 積極的に学校や子どもの様子を伝えている（保護者 100%）
- * 子どもたちに優しく、時には厳しく、適切に接している（保護者 95.1%）
- * 困ったことや相談ごとに親身に対応している（保護者 97.6%）
- * 子どもたちの登下校の安全確保や緊急時の対応などについて、学校・保護者間の打合せや協力体制は十分である（保護者 100%）

- 保護者の皆様としっかり手を携えながら、教育活動を進めていくことが学校の責務です。お子さんのことや学校のことで心配なことがありましたら、いつでも、学校の職員だれにても結構ですので、どうぞご連絡ください。

水やり・草取りボランティアのご協力ありがとうございました

今夏も大変暑い日が続きました。皆様のご協力のおかげで、児童玄関前のプランター及びにじいろガーデンの花は、元気に色鮮やかな状態のまま2学期を迎えることができました。心から感謝申し上げます。



雁金城の狼煙上げ・ブラめいじ

8月23日（土）、明治小学校区青少年健全育成協議会による「雁金城の狼煙上げ・ブラめいじ」が開催されました。明治地域の地理や歴史に触れる貴重な機会です。今年も30名を超える児童・保護者・地域の方が参加されました。



<2学期の主な予定> ※変更する場合があります。

【9月】

- 1日（月）後期教育実習（～22日）
- 3日（水）生活コントロールチャレンジ週間（～9日） 避難訓練（引き渡し訓練）
- 4日（木）生活朝会
- 10日（水）5年妙高宿泊体験学習（～11日）
- 17日（水）第2回学校運営協議会
- 24日（水）くぶるクリーン活動（地域クリーン活動 ※3・4限）
- 25日（木）アスリート派遣事業『アスリーチ』
- 26日（金）科学研究発表会



【10月】

- 10/ 8（水）就学時健診
- 10/24（金）学習発表会（午後）
- 10/31（金）マラソン大会

【11月】

- 11/19（水）学習参観

【12月】

- 12/16（火）個別懇談（～18日）
- 12/24（水）2学期終業式